
 

 

Commissione di Indirizzo e Autovalutazione 

Verbale Riunione Telematica 7 febbraio 2023 

 

 

Il giorno 7 febbraio 2023, alle ore 17.00 si riunisce la Commissione di Indirizzo e Autovalutazione in 

riunione telematica WEBEX con il seguente O.d.G.: 

 

1. Comunicazioni 

2. Riunioni di Area: stato dell'arte e prospettive future 

2. Modello Punti organico di Ateneo 

3. Centro Ricerca Ceprod: aggiornamenti 

4. Requisiti componenti proposti per la commissione di valutazione della procedura selettiva per la copertura 

di 1 posto di Professore ordinario, ai sensi dell’art. 18, 1° comma della Legge n. 240/2010, di cui al D.R. n. 

1520/2022.SSD L-FIL-LET/11 

5. Varie 

 

Assume le funzioni di segretario il prof. Federico Fastelli. Constatata la presenza di tutti i membri della 

Commissione, la Presidente, prof.ssa Inmaculada Solís García, dichiara aperta la seduta. Alla riunione è 

presente la Direttrice di Dipartimento Vanna Boffo, invitata a parteciparvi. 

Composizione della Commissione di Indirizzo e Autovalutazione 

 

Professori ordinari Presente Assente Assente giustificato 

Inmaculada Solís García X   

Lucia Bigozzi X   

Letizia Vezzosi X   

Professori associati X   

Stefano Oliviero  X   

Federico Fastelli  X   

Davide Capperucci X   

 

 

La Presidente chiede alla Commissione di anticipare il punto 4 all’ordine del giorno. La commissione 

concorda all’unanimità. 

 

4. Verifica requisiti commissione di valutazione per la copertura di 1 posto di Professore ordinario, ai sensi 

dell’art. 18, 1° comma della Legge n. 240/2010, di cui al D.R. n. 1520/2022, SSD L-FIL-LET/11 

Alla Commissione vengono sottoposti i seguenti candidati membri per la Commissione della procedura 

valutativa di un di Professore ordinario, ai sensi dell’art. 18, 1° comma della Legge n. 240/2010, di cui al 

D.R. n. 1520/2022, nel Settore Concorsuale 10/F2, SSD L-FIL-LET/11: 

 

Membro designato: Caterina Verbaro – PO, SSD L-Fil-Let/11 – Università LUMSA di Roma 

Terna A: Donatella La Monaca – PO, SSD L-Fil-Let/11 – Università di Palermo 

  Marina Paino – PO, SSD L-Fil-Let/11 – Università di Catania 

  Antonio Sichera – PO, SSD L-Fil-Let/11 – Università di Catania 

Terna B: Marco Antonio Bazzocchi – PO, SSD L-Fil-Let/11 – Università di Bologna 

  Daniela Baroncini – PO, SSD L-Fil-Let/11 – Università di Bologna 

  Giuseppe Lupo – PO, SSD L-Fil-Let/11 – Università Cattolica del Sacro Cuore 

 



 

 

La CIA verifica il possesso dei requisiti dei candidati: tutti i membri possiedono i requisiti di legge e nessuno 

si trova nelle condizioni di cui all’art. 35 bis del D.Lgs 165/2001. La Commissione unanime esprime parere 

positivo per i candidati proposti. 
 

1. Comunicazioni 

La Direttrice informa la commissione che nel prossimo Consiglio di Dipartimento sarà votata la chiamata di 

tre nuovi RTDa: dott.ssa Giovanna Lo Monaco (SC 10/F2, SSD L-FIL-LET/11), dott. Federico Alpi (SC 

10/N1, SSD L-OR/13, su fondi esterni), dott. Stefano Cuomo (SC 11/D2,  SSD M-PED/03). 

Informa inoltre che il Dipartimento è stato riammesso al finanziamento per il bando sulle attrezzature. 

Infine, informa che il dott. Francesco De Maria ha ottenuto il Premio Giulio Regeni per la miglior tesi di 

dottorato. 

 

2. Riunioni di Area: stato dell'arte e prospettive future La Commissione approva il verbale all’unanimità. 

La Direttrice informa la CIA che venerdì 17 febbraio si terrà una riunione dell’area ex-Lilsi, che ricalcherà la 

riunione di area SCIFOPSI dello scorso 1° febbraio. In questo modo, tutti i colleghi del Dipartimento 

potranno essere messi a parte delle stesse tipologie di informazioni. A tal proposito la Direttrice invita la CIA 

a svolgere una funzione di armonizzazione delle diverse strategie di miglioramento delle performance della 

ricerca che dovessero emergere dalle riunioni di area, indicando l’indirizzo politico alla commissione ricerca, 

che istruirà i processi di implementazione della performance dipartimentale. La commissione, unanime, 

recepisce l’invito della direttrice.  

 

3. Modello Punti organico di Ateneo 

La Direttrice descrive nel dettaglio il nuovo modello di attribuzione dei punti organico predisposto 

quest’anno dall’Ateneo. Ricorda che l’attribuzione dei punti organico avviene quest’anno secondo un 

modello, già esposto durante l’ultimo consiglio di Dipartimento, che vede una parte basale pari al 70% del 

totale, ripartito tra il numero dei componenti del Dipartimento (40%), dalle cessazioni (10%) e dal numero di 

studenti regolari + 1 (costo standard dello studente) (20%), e una parte premiale, pari al 30%, ripartita tra 

l’indicatore relativo al numero di studenti che proseguono nello stesso corso di studi e che abbiano 

conseguito almeno 40CFU tra il primo e il secondo anno (3%), l’indicatore relativo alla percentuale dei 

laureati entro la normale durata del corso di studio (7%) e i due indicatori della ricerca R1 (10%) e R2 

(10%). La Direttrice sottolinea la buona performance complessiva del Dipartimento rispetto a questi 

parametri, ma invita anche a riflettere su come migliorare i risultati della laureabilità e della prosecuzione 

degli studi tra il primo e il secondo anno in relazione ai parametri nazionali.   

La Direttrice precisa poi che il Dipartimento FORLILPSI è considerato un Dipartimento di medie 

dimensioni. Per questa tipologia di Dipartimento, l’Ateneo ha stabilito che la programmazione residua 2022-

24 numerata deve rimanere nell’ordine già previsto. Forlilpsi, tuttavia, ha già esaurito la programmazione 

residua numerata. L’Ateneo ha inoltre deciso che la programmazione su fondi ordinari riguarderà soltanto i 

passaggi da RTDb a PA. Tale assegnazione vale complessivamente 9,6 punti organico, pari al numero delle 

posizioni che passeranno dall’ottobre 2022 al giugno 2024 come PA. Il resto dell’assegnazione avverrà come 

finanziamento straordinario, per il quale non valgono le regole di programmazione utilizzate negli anni 

precedenti. Nello specifico, dei 44 punti organico previsti, 27 verranno assegnati alla programmazione di 

marzo; 8,9 punti organico saranno destinati alle procedure di professore associato esterno; 4 per la 

ricalibratura dei Dipartimenti non di eccellenza. Nel complesso il budget destinato al nostro Dipartimento 

sarà simile a quello dell’anno scorso (circa 2 punti organico), ma tale budget dovrà essere impiegato secondo 

alcuni vincoli: il primo vincolo riguarda gli RU abilitati che intendono passare a PA. Il secondo vincolo 

specifica che almeno 1/5 dei posti disponibili nelle fasce di PA e PO deve essere dedicato alla chiamata di 

coloro che non hanno prestato servizio presso l’Ateneo di Firenze nei tre anni precedenti alla procedura 

concorsuale. Il terzo vincolo specifica che il 25% delle risorse disponibili per il reclutamento di RTT deve 

essere riservato a ricercatori che non hanno avuto alcun tipo di ruolo nell’Università di Firenze. A fronte di 

ciò, l’Ateneo prevede la possibilità di reclutamento di PA con un costo di punti organico minore a quanto 

normalmente previsto. Essendo una programmazione straordinaria, d’altro canto, sarà ancora possibile fare 



 

 

reclutamento di RTDb. Infine, la Direttrice chiarisce che il budget assegnato deve essere interamente speso 

nel corso di questo anno.  

La Commissione recepisce quanto esposto dalla Direttrice, prendendo atto che i vincoli previsti dalla 

programmazione straordinaria impongono decisioni molto ragionate e da concepire in prospettiva. La 

commissione, dopo ampia discussione, sottolinea la complessità del nuovo modello e indica anche la 

necessità di rendere più chiaro possibile al Consiglio che la programmazione non corrisponde 

necessariamente alla copertura economica necessaria al suo perfezionamento. Infine sottolinea la necessità di 

condividere queste informazioni con il Consiglio, al fine di rendere edotti tutti i colleghi del complesso 

lavoro che l’attuale programmazione del personale richiede, sia in relazione alle risorse, complessivamente 

modeste, sia ai tempi di attuazione, complessivamente stretti. Tale scadenza è prevista per il 1° marzo, 

mentre i bandi dovranno essere approvati entro il 15 marzo. 

 

4. Centro Ricerca Ceprod: aggiornamenti 

La Presidente informa la Commissione che il 23 febbraio si terrà una giornata di presentazione del Ceprod. 

Aggiunge inoltre che il centro sta lavorando a un nuovo progetto che vedrà impegnato l’intero comitato 

direttivo. 

 

5. Varie 

La calendarizzazione delle riunioni ordinarie della CIA è fissata per martedì alle 17. Ci potranno poi essere 

riunioni straordinarie da decidere all’occorrenza.  

 

 

 

Non essendoci altro da discutere, la riunione si chiude alle ore 19.00. 

 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto. 

 

 

Il Segretario verbalizzante         La Presidente 

 

Prof. Federico Fastelli               Prof.ssa Inmaculada Solís García 


